Por la jornada de cuatro noras

Hace tiempo que no se habla de la necesidad de implantar la jornada de seus noras, y si se na habiado muy vagamente parece que dicho proptema lio mieresa a la clase trabajadora, siendu de tanta necesidad para poder dar ocupacion a tantos obreros parados como hay hoy. Si con la jornada de seis horas no se puede dar ocupación à los sin trabajo proclamemos la jornada de cuatro horas que creo será mejor. Con el mismo estuerzo que tenemos que emplear para la una, tenenios que emplear para la otra. Los patronos no cederán por su voluntad ni en lo más munmo, ellos quieren todo el beneticio, y los explotados que sigamos en la miseria y esclavitud como hasta la fecha.

Creo ya llegó la hora de lanzarse a la calle para la conquista de nuestras resvindicaciones. No debemos esperar mas tiempo. Mientras nosotros esperamos, los burgueses se están preparando, y nuestra batalla será más dura.

Ya sabemos que nuestros enemigos nos tomarán por locos al hablar de la joinada de cuatro horas, y muchos ignorantes de obreros que no pasan de ser unos explotados como sus companeros, pero que siguen a los explotadores de burgueses. Estos son los mayores enemigos, que por estar en bien con su patrono, no les importa el traicionar a sus compañeros de trabajo y muchas veces hasta llegar al asesinato. Lato debe de terminar, si no queremos pasar los unos después de los otros, Todos los días cae alguno de nuestros militantes para no levantarse más. Será, pues, preciso lanzarnos todos a la calle como un solo hombre para librar nuesua batalla decisiva por la revolución

ENRIQUE PEREDA

La semana bufa

De «La Noche» de la otra noche: «Acto de afirmación paficista,»

Don Juan Moles, gobernador civil de

Ohl u...que hirieron a diez guardias civiles, resultando uno con herida leve y otro con una herida menos grave.n

Uno y otro son dos, si Pitágoras no era un guasón. Sumar con dos diez, es no saber sumar.

Para buenas informaciones, así como para aprender gramática y geografía, no hay nada como los periódicos de einpresa.

El amigo Melquíades ha ofrecido a Lerroux su partido... por gala en dos, Y Lerroux lo ha aceptado con júbilo, a pesar de estar partido, Naturalmente, no podia por menos el caudillo radical. El también tiene su partido, compuesto de quebrados, y no ha parado pelillos en partido más o menos.

Al fin de cuentas, ¿qué le importe a él tener que comprar un braguero más?

Pero lo más bufo del discurso de Melquiades es que ha terminado diciendo: «Nosotros queremos gobernar».

Ya lo sabíamos. Lo que no sabemos es si podrá ver satisfechos sus deseos. Porque cuando se hizo reformista y pasteleó con el Borbón, también lo hacla con vistas al poder.

Entonces se equivocó y casi se muere de viejo limpiándole los faldones al funesto Alfonso, sin alcanzar la breva. Ahora puede sucederle lo mismo. Porque don Ale no es menos funesto que Pataslargas. Ni menos ladino:

Y fué a Castilblanco otra comisión parlamentaria para depurar responsabilidades.

¿Qué clase de menchufen será esto de las comisiones parlamentarias, que tanto se abusa de ellas aunque se sabe que no sirven para nada?

Porque aun no se depuraron las responsabilidades de lo del parque de Maisa Luisa, ni de lo de la Jesatura de l'olicia de Barcelona.

Y los generales que estaban presos? Buenos, gracias.

Las fuerzas vivas ofrecen a Anguera de Sojo un banquete y una vara?

Nos parece poco. Nosotros le daríainos dos varas ... y le engancharíames entre ellas.

Se lo merece.

Los accionistas del Banco de España han encabezado con cinco mil Gittus une sescribeión en favor de las familias de los guardias muertos en Castil-

Humanitarios que son los accionis-

Para los asesinados en Arnedo no tiene el Banco de España ni cinco cén-

Claro, I como no son guardias!

SUGERENCIAS

Realismos

Nada más práctico y cómodo para todos los humanos que entregarse con entereza a un medio de vida general que dé satisfacción cumplida a todo y a todos donde no haya privilegios de ninguna clase para nada ni nadie.

Se perderían los antagonismos al desaparecer los privilegios y por consiguiente las diferencias entre explotados y explotadores. Por eso luchamos siempre llevando como lema en el aspecto económico la igualdad de condiciones en un sólo estado social.

No tendríamos interés en acelerar el ritmo del progreso, puesto que sería una nulidad, que al fin y al cabo nos haria perder el tiempo. Hoy nuestros descos de mejoramiento social y humano nos obliga, a permanecer en este continuo batallar entre hermanos sin que ningún hecho biológico lo determine y si, las injustas circunstancias.

Según los aprovechados e ignorantes somos utopistas, pero basta repasar la historia y hasta la prehistoria, si cabe, y veremos cómo hombres sin altruísmo ideológico se lanzaban a cruentas hatallas contra los opresores de aquellas épocas, con el objeto exclusivo de un mejoramiento que de momento precisaban.

Hoy el progreso mecánico, producto evolutivo de la naturaleza ha tenido la virtud de demostrarnos la posibilidad de conquistar un bienestar general, debido, ain duda, a las diferentes comodidades que hoy rodean a los hombres que han tenido el cinismo de acaparar, por medio de la inconsciencia de nuestros antepasados, lugares aprovechados dentro de esta pervertida escula social.

La rebeldía contra todas las opresiones tiene sus puntos de partida notables. Fresca, aunque lejana, está en la imaginación de todos los oprimidos la gioriosa gesta de Espartaco, el esclavo que, formando un ejército de ciento cincuenta mil hombres, sitió a la Roma Cesarista y tirana, haciendo extremecer al orbe entero y consiguiendo llevar a la mente obtusa de aquellos pobres ilotes la idea de venganza contra el feudalismo de aquellos remotos tiempos, donde empezaron a destacarse con intensidad las diferencias entre seres humanos.

Hoy, seguimos siendo esclavos de un feudalismo más aristocrático, aunque con otros nombres; antes eran sirios y plebeyos, amos y esclavos; hoy somos ricos y pobres, patronos y obre-

Entonces, existía el imperialismo de cualquier César o Nerón, que hacía a la fuerza respetar a aquellos entes despreciables, y hoy, siguiendo aquella rutinaria tradición, existe el absolutismo del Estado, truhán y despótico, que defiende cual perro hambriento los intereses del fetichoso capitalismo, zángano que revolotea alrededor de la colmena humana, esperando que haya quicio por donde chupar la savia de nuestra producción.

De ahí parte nuestro desco de unificar a la clase trabajadora, sin buscar el medro personal.

No importa que hombres del campo proletario, sean del sector político que quieran, se preocupen de censurar actos cometidos por nosotros. Son perros que nos salen al camino, para ver si shuyentan nuestro deseo de transformar a esta arcaica sociedad de parásitos e ilotas. Pero lo único que hacen con eso es fortalecer nuestro ánimo, haciéndonos, en pequeña escala, verdaderos émulos de Espartaco, dispuestos a arrollar con nuestro dinámico impulso de liberación, todos aquellos abrojos que a nuestro paso encontremos, sin que consigan hacernos vacilar unos instantes siquiera en estos históri-

cos momentos de la Revolución Social. Obra de herofsmos juveniles ha de ser, junto con las orientaciones de los maestros de la vida, que, por experiencia, señalan el camino, la labor de saneamiento, que en esta etapa de la lucha hemos emprendido los que sedientos bebemos en la cristalina fuente de nuestra madre Anarquía.

Ella demanda de nosotros abnegación y sacrificio.

Hagamos, pues, honor con nuestros fogosos impetus de rebeldía, a este anatema de combate que nos inspiran en estos críticos momentos de la lucha, para no vacilar ante el gran problema de sentimiento que en si encierra el ideal ácrata, hoy por hoy, la más horrorosa pesadilla de todos nuestros titanos.

JUAN RUEDA (hijo)

SUSCRIPCION PRO DIARIO ANARQUISTA

Almaden : T. Duren, 2'50; Julian Bautista, 2; D. Osorio, 2; Argimiro Pozo, 2; D. Gusado, 2; A. Cabello, 1; T. Vergel, 1; F. Casafice, 1'50; R. Acevedo, 1; S. Cabanillas, 0'50; E. Garcie, 1; T. Pérez, 1; Julian, 2; J. Agullera, 2.- Total recaudado, 24'50 pesetas;

Administración

Rictinto: D., 9'90 A. y 15'40 p.; Cervera: S. U., 25'30 A.; Orihuela: G., 2'75, puedes liquidar mensualmente: Ecija: J., 15; Palma de Mallorna: Quintana, 97, conforme con tu cuenta; Espejo: C., 32'90 A. y F. y 56'10 paquetes; Sevilla: H., 40; Los Rosales: R., 11 A.; Dos Hermanas: G., 4'40; Málaga: C., II A.; Alora: Avila, 7'50; Palencia: M., 90'50 F. y A.; Utebo: A., 4'80; Montpellier: E. S., 7'50; Ubeda: R., 20 A.; Torreperogii: M., i F., 10 Almanaques, 0'30 donativo y 6'50 paquetes; Torredelcampo: P., 15; Murcia: G., 40, escribimos; Dolar: M., 2; Dos Hermanas: U., 10'80; Uleara D., 13'20 A., Saulla. C. V. 19'50; Utrera : D., 33'20 A.; Sevilla : O. 13'20; León : G., 17'60; Teruel : B., 5'50 A.; La Felguera : G., 5'50 A.; Navalmoral : L., 11, hasta el número 45; Juin : M., 10 F.; Alcolea C., 6'60 A. y II paquetes; Medina Sidonia: P., 7; Alcalá de G.: R., 11 A.; Mélaga: P., 37 A.; Madrid: G., 115 presos y 2'85 F.; Palen-cia: M., 96 F.; Morón: R., 2; Jerez: N., 18; Gironella : C., 44: Cartagena : Ll., 6'60 A. 30'80 paquetes; Fraga; S. U., 50; Lora del Rio: L., 2'75; Possdas: S., 22 A.; Elche S., 10; Canena: J., 11'50; V. de Minas: C. 11'30 A.; Athurin de la Torre; S. U., 26'10 A.; Burriana; C., 22 A. y 3 paquetes; Fran-cia: Ortelle, 22'70 A.; Murcia; N., 7'70; Alora : B., 5'50; León : F., 19'25 : San Sebestian : 6'50; Vandrell: Marcé, 13'40; Castillejo del Campo: Paz, 17'05; Candiel: E., 1'50; Moncada : G., 5'50 A.; Utrera : Ortiz, 20; Onteniente, 2 y 11 A.; Berga: R., 12'50; All-cante; B., 54 A. y F.; Gerona: P., 11; Logrono : S. U., 50; Francia, Pont-Saint-Esprit : Pereds, 12 para «Dolor Universal», 6'50 presos y 3'50 suscripción ; Perpignan : 15 Alegorías ; Uncastillo : A., 2; Almudévar : F., 6'60 A.; Falset ; S., 11; Valencia : B., 2; Montellano : F. M., 17 F. y A. y 13 paquetes; Logrono: J., 62 F. y A.: Torrelameo: 5'50 A. y 2 suscripción: Binaced: M., II; Almattel: N. D. N. A., 4: Jurnela : B., 12'80 : Sabadell : J., 40 ; Idem, idem, 25 A. y 6 folletos; venta suelta, 100; beneficio de ediciones, 600 .- Total entradas, 1.554'65 pesetas. Salides : deficit auterfor, 969'25 : impresion

número 46, 755; franqueo, 60; administración, 60; carteros, 25; expedición y cierre, 20; por Alegorias, 42.

	RESUM	MEN	
Salidas Entradas	 		 1.931'25
Deficit		A	

NOTA DE ADMINISTRACION

Esta semana hacemos una entrega al periódico de 600 pesetas, como beneficios de nuestro servicio de libreria. Comprando folletos en nuestra administración, es contribuir al sostenimiento económico de TIERRA Y LIRERTAD. LOS Sindicatos, Grupos y compañeros que nos hacen pedidos, al mismo tiempo que hacen una labor cultural, ayudan al periódico económicamente en la obta que nos hemos propuesto.

EL ADMINISTRADOR SUSCRIPCION PRO PRESOS

Suma anterior	1.031'30
Pont-Saint-Eaprit	Pereda 1.031'30
	Total 1.038'9

AVISOS A PAQUETEROS Y REVISTAS

«Cultura Proletaria», de Nueva York, dira el ha recibido un giro de 17'50 pesetas mandadas por el compañero Carcedo, de Burgos.

«F.! Luchador» remitirá cinco ejemplares seinenales a Francisco Rodríguez Pérez, Santa leabel, I, Ubeda (Jaen); Solidaridad Obieras, de Barcelone, enviară una suscripción a la miema dirección.

«Solidatidad Ohrera», de Battelona, enviara una suscripción a Juan Millán, Huerta Alta, 5. Torreperogii (Jaén). Granada : M. Fernández.—No podemos servir lo que pides, por no darnos dirección en tu

FOLLETOS QUE PODEMOS SERVIR ME.

DIANTE PAGO ANTICIPADO	
A. Lorenzo: El. SINDICALISMO	0'2
M. Bakunin: LA POLITICA DE LA	5 -
Pedro Goi: CIENCIA Y RELIGION	0'2
S. FAULE: CONTESTACION A UNA	0'2
E. Reelds: EL PORVENIR DE NUES- TROS HIJOS	0'2
Dr. H. Converti: REPUBLICA Y ANAR- QUIA P. Gori: VUESTRO ORDEN Y NUES-	0'2
P. Gori: VUESTRO ORDEN Y NUES- TRO DESORDEN	0'2
RIDAD Sánchez Rosa : EN EL CAMPO	0'2
Idem: POR LA EDUCACION RACIO-	0'2
NAL	0.5
Idem : BIENVENIDA (cuento)	0.3
BAJADOR	0,1;
QUISTA	0.50
Idem: LOS DOS NIROS DE LA ES- CUELA	0'20
Idem: LA IDEA ANAROUISTA	0'20

Idem : REACCION Y PROGRESO Idem : ENTRE AMIGUITAS 0'15 E. Muñoz Benflez : LOS IMPIOS Marcelau : EVANGELIO DEL OBRE-Medina González: ANARCOGRAMAS. 0'40 Veinticinco por ciento de descuento e todo

pedido superior a cinco pesetas, siendo de nuestra cuenta los gestos de envio. Los pagos, por adelantado, o a reembolso

ALMANAQUE DE "TIERRA Y LIBERTAD. PARA 1932

5.t Alinanaque que muy en breve pondremos a la venta, no se un calendario de los muchos que todos los años se publican; nuestro Almanaque es un libro de exposición de ideas; en di habra escritos de las firmas más prestigiosas del anarquismo mundial, crítica de los sistemas sociales presentes y valiosos estudios sobre los valores constructivos del anarquismo. Nuestro Almanaque es un valioso volumen que no debe faltar en ninguna biblio.eca, ni a ningun militante; en él encontrarán los lectores valiosos estudios y amenidad. Haced pedidos para regulatizar el tirajo. Precio, 2 pesetas; de cinco ejemplares en adelante, hacemos el 25 por 100 de descuento. Pedidos a nuestra administración.

A nuestros enemigos

Tengan entendido todos cuantos injustamente y sin conocimiento de causa persiguen los ideates anarquistas que, yendo contra ella, no solo van contra toda la humanidad, sino incluso contra ellos mismos.

La anarquia, hoy en dia, tiene muchos enemigos que la persiguen de muerte, que la han declarado la guerea sin cuartei; pero tengan en cuenta tos que contra ella conspiran que dia flegara en que resplandecera con todo su suigor es sol de la anarquia, y, cuando ese dia liegue, lay de ellos! A vosotros, nermanos del calvario, a vosohos, hermanos en sufrimientos, y a vosciros, hermanos de explotación. Os uigo: (Sabeis, por casualidad, lo que es Anarquia? Quiere decir igualdad, traternidad y justicia, y la negacion absoluta de todo lo que quiera decir vio-

Kenuye toda autoridad meramente ticticia de los partidos personificados en un jete, y enseña, aceptando la autoridad moral, que, sin someter, sin constreñir, sabe indicar lo lógico de lo absurdo, lo moral de lo inmoral; y. por último, compañero, Anarquía quiete decir amor hacia todos los semejan-

Antes de vociferar contra ella, antes de injuriada y antes de coaccionar a los que tengan alán de acercarse a ella, lec, estudia, instruyete, en una palabra, y, sobre todo, mira, recapacita y piensa en el pasado piensa en el presente, y verás cómo sin anarquía no pueden vivir nada más que los parásitos, los vagos, los burgueses, los políticos y todos los que gozan con ver muertos de hambre a todos, que somos los que, a costa de nuestro sacrificio y nuestros esfuerzos, les llenamos sus arcas de caudales; mira y vetás cómo la anarquía no puede ser buena para ellos, porque vamos contra todo lo que sea odios e injusticia, y con ella, no podrían vivir porque se les acabaría todo eso, y no tendrían más remedio que trabajar y comer con el sudor de su frente, y ellos... (cómo van a trabajar? l'ara esa clase de gente, el trabajo es una maldición, no lo alaban más que de boca para afuera de boca para adentro, maldicen, no sólo la palabra trabajo, sino a los mismos que trabajan, a los mismos que producimos todas las comodidades y placeres que el tesoro les proporciona,

Esto que os digo, compañeros, si todos los explotados pensáramos un poco, no haría falta decirlo, es tan lógico y tan natural, que no necesita explicación de ningún género, eso se explica por si mismo.

Pero hace falta, como antes dije, un poco de ansia de instrucción : apártate del vicio, apártate de todos los sitios en que tu inteligencia se pueda obscurecer; huye de malas compañías y malos consejos; no creas nada más que lo que te dicta tu conciencia. Los enemigos de la anarquía gozan cuando ven las tabernas repletas de obreros, cantando y vociferando; ellos, companeros, gozan con eso; para ellos, es un gran placer, porque saben, y por desgracia no se equivocan, que mientras las tascas y demás sitios de corrupción se hallen repletos de hermanos nuestros, ellos vivirán tranquilos, ellos vivirán contentos y dichosos, a costa de nuestra ignorancia. Por eso, la burguesía se aterra cuando ve un poco de ansia de instrucción en el obrero, porque ellos saben muy bien que con el suber viene la luz, y esa clase de gente nos quieren tener sumidos en las tinieblas.

Ellos, la burguesía y el Estado político, quieren el pueblo inerme, indefenso, para que con su odioso arte destructor y sus tricornios acallen nuestras voces, que piden pan y justicia : mientras tento, ellos están armados hasta los dientes, quieren al pueblo sumiso, cobarde, ignorante y disciplinado, sin personalidad que con sus ideas contrarias eleve su talento para destruirlos.

La por esto tan sólo, compañeros, por lo que la burguesía quiere, a todo trance, cueste lo que cueste, que nuestras inteligencias se oscurezcan aun mucho más, y para ellos, seguro sé que han de emplear toda clase de ardides y de malas artes, pero nosotros no nos dejaremos convencer; nosotros les saldiemos al paso, y, con voz estentórea, exclamamos: [Apartaos, seres inmundos, que estáis pudriendo a la humanidad! | Paro, paso franco a una nueva generación, que, con su espíritu e inteligencia a una altura elevados que jumás vosotros podréis alcanzar, os batreremos del mundo, donde sólo tendrán cabida los que produzcan en bien de la colectividad!

VICENTE MUNOZ FERNANDEZ

Laborando por la muerte

Los hombres emplean las tres cuartas partes de su vida en precipitar el momento de su muerte, La muerte es la más honda preocupación de los hombres; ya que se preparan para producirla; construyendo armas, y manejándolas hábilmente para el exterminio de sus semejantes.

La trágica obsesión de todo humano es hacer obra de muerte. Pero, en determinados momentos, esa obsesión es horripilante. l'ueblos enteros se mueven nerviosamente, convirtiéndose todos en sacerdotes consayrados al culto de la muerte. La hora de la marcha a incorporarse a filas de los quintos de un reemplazo, parece, más que ninguna otra, la hora de la muerte.

Ved, si no, esos jóvenes que periódicamente y en lo mejor de su edad, son arrancados del trabajo útil, para comenzar un trabajo negativo. Realizaban un trabajo necesario a la sociedad, en fábricas, talleres y en el campo. De pronto, sin que ninguna razón justifique su apartamiento de sus actividades, son arrancados de ellas para adiestrarles en el arte de la guerra, que es el de la muerte.

Y todo ello a pretexto de que van a servir a la patria, cuando todos sabemos que eso es un tópico falso y sin ninguna consistencia que ha inventado el sistema capitalista que domina al mundo, para hallar siempre quien defienda sus privilegios. Esos hombres servian antes a una sociedad de individuos de la que formaban parte. Y ahora van a servir a una entidad, a una asociación de entidades, de la que los hombres dignos de ostentar este nombre no deben de participar.

Son otros también los momentos incontables de su vida que el hombre emplea en precipitar au muerte. Así, por ejemplo, cuando la sociedad les obliga a realizar un trabajo extenuador para fabricar ceas máquinas de destrucción que emplean en la guerra; cuando fabrican acorazados, submarinos y aeroplanos de caza.

Mientras tanto, los pescadores se sirven aun de las más rudimentarias embarcaciones que ponen en constante peligro sus vidas, los labradores dirigen penosamente un primitivo arado v todos los trabajadores habitan viviendas antihigiénicas, míseras como pocilgas, Pero, en cambio, a cada paso se alza

Compañeros de las juventudes de la península Ibérica

Estimados camaradas: salud y rebel-

Los momentos porque atraviesa la vida político-social de España, son momentos sumamente interesantes y decisivos para la vida del pueblo trabajador si se saben aprovechar en beneficio de todos y como creemos que las juventudes han de jugar un papel decisivo en la próxima revolución este Comité de Relaciones se ve en la necesidad de dirigirse a vosotros por carta ya que observamos que no nos habéis contestado en nuestra última circular.

Como quiera que en este silencio nosotros vemos un peligro para nuestra organización que creemos ha de ser potente y decisiva para desarrollar nuestras actividades que han de ser realizadas de común acuerdo, os invitamos a que con la mayor rapidez posible nos comuniquéis qué os parece la iniciativa de celebrar un Congreso de Juventudes Libertarias de España.

(Qué posición adoptaremos si en estos momentos surgiera un hecho revolucionario? Sin organización nada, con organización todo. Y para esto si somos en espíritu anarquistas debemos demostrarlo de una manera enérgica y con conocimiento de causa y con una visión clara de lo que somos y lo que repre-

Compañeros, por la acción común de las Juventudes de Educación Libertarias.

Sin otra cosa quedamos vuestros y

del Comunismo Libertario. POR EL COMITÉ DE RELACIONES

Las Juventudes de Educación Libertaria,

una fortaleza inexpugnable, un cuartel o una cárcel, cementerio de vivos, que son los palacios de la muerte.

El trabajo para mater preocupa más que el trabajo para vivir.

Hora es ya de que esa ficción termine y el pueblo aprenda a negar sus actividades a toda obra de destrucción, prestandose unicamente al trabajo util y beneficioso a la comunidad,

PORTELA